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第 一 中

16,500円

物価高騰がつづく中、学生服などの費用負担について声が寄せられてい
ます。学生服やシャツ、
ネクタイ、ベスト、鞄、
体操着など学校の指定品
が多く、公立でも入学時の出費が少
なくありません。子どもの成長で買
い替え、きょうだいがいればさらに
費用がかかります。

「保護者の負担軽減」にと、第一中と第三中の２校で来年度から
学生服のレンタルが始まります。レンタル費用は購入より約１割安

価で、サイズ交換は「３年間で２回まで」無料ですが、補修はメーカーへの送料含め有
料。一方で購入の場合は販売店で
「３年間無料修理サービス」もあり、

購入とレンタル
のどちらが費用
を抑えられるか、
考えどころです。
２校とも同じ

事業者で、これまでにも県立高校などでレンタルを行っている制服
専門メーカーです。第一中はもともと同社の学生服を採用していま
すが、第三中はレンタル用に新たに仕立てているそう。今のところ、

一中で10人、三中で30人ほどがレンタルを選んでいるようです。
そもそも公立学校は「制服」ではなく「標準服」
で、常時着用の義務はありません。しかし事実上義

務化され、着こなしも厳しいルールが課されています。「標準服」は強
制せず、「義務教育は無償」の原則にたって、指定品は見直し、教材な
どの費用負担もなくしたい。子どもと現場の教員の意見を聞き、学生服
のあり方も見直すときではないでしょうか。
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中学校の制服が高い。体操着、鞄などをふくめ
公立なのに全部で８万円近くに。
リユースなどの呼びかけをして、
学校説明会で案内もしてくれる
と助かります。あとは私服でも
ＯＫにしてほしい。

mailto:arajcp@tcn-catv.ne.jp


ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、

毎月第２木曜18時から。平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

荒川区が高齢者プラン策定のために「介護認定を受けず、在宅で暮らしている65歳以
上の方」を対象に実施したアンケート調査から、高齢者のみなさんのくらしが垣間見え
ます。元気で長生きを支えあえるまちをつくりたい。

「１週間の外出頻度」は約半数が「週５回以上」。一
方で「週１回」8.7％・「ほとんど外出しない」4.8％で、

１割超が週１回以下に。
年齢が上がるにつれ頻度が
減り、85歳以上では１割が「ほとんど外
出しない」との答えです。足腰の痛みに、
「トイレの心配」「目や耳が悪い」など

身体の不調や、「外での楽しみがない」「経済的な理由」「交通手段がない」など出た
くても出られない理由が、さらにさくらバス廃止で追い打ち。

一方で、65～74歳の約４割・
75～84歳の1.5割が就労して

いる現状があり、生きがいとともに年金だ
けではくらせない厳しい生活実態も。

「誰かと食事をともにする機会」については半
数以上が「毎日ある」ですが、「月に何度か」14.

7％・「年に何度か」8.9
％で、「ほとんどない」も9.9％に。３
割以上の方が、毎日の食事のほとんど
を１人で食べている状況です。85歳以
上では「毎日ある」は４割に減り、

「ほとんどない」は約２割に増加。ひとり暮らしの方も年齢とともに増加し、「孤食」
こしょく

になりがちなのを少しでも改善したい。
趣味なしが３割、生
きがいが「思いつかな

い」は４割に。みなさんはどうですか？
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・尾久八幡中 西尾久３丁目

【特別支援学級が設置されている学校】

小・中とも、日暮里地域には

設置されていない
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障害のある子どもたちを支援する
「特別支援学級」は、区立小学校は24
校中５校のみ、中学校は10校中４校に
しかありません。段階的に増設されて

きましたが、日暮里地域に
は小・中とも設置されてお
らず、小学校では日暮里地

域から11名が峡田小へ、３名が六瑞小
へ通っています。

日暮里地域の保護者
からこれまでも設置の

要望があがっており、区は2026年度から新たに第三日暮里小学校に開設を決定。マンショ
ン建設による児童増で普通教室の確保を優先してきましたが、東日暮里幼稚園（三日小
併設）の閉園にともない、園舎を改修して特別支援学級へ転用する方針です。開設にあ
たり、今年５月から就学相談の受付を行います。

全国的に特
別支援学級に

通う子どもたちが増加し、区
内でも10年前より1.5倍に。ま
た通常学級に通いながら「特
別支援教室」を利用する発達

・ ・

障害の子どももふえています。

保護者からは「通学や放課
後デイサービスの移動支援の
手配が大変」「遠くの学校に
通うことになれば地域社会と
のつながりが弱く

なる」「日暮里地域の中学校にも設置を」など切実な声が多く挙げられてい
ます。支援の充実のため、日本共産党区議団も引き続き力を尽くします。



東京都の来年度の予算編成にむけた知事の査定が終了、一般会計予算
は９兆1500億円で過去最大に。国保などの特別会計と、水道・バスなど
の公営企業会計をあわせた総額は17兆8400億円程度で、スウェーデンや

オーストリアの国家予算を超え、スイスと同規模とのこと。
都が発表した予算内容の一部はこんな感じで、日本共産党都
議団が長年提案してきたシルバーパスの値下げや、子育て世帯
への支援拡充など進展もあった一方、神宮外苑など乱立する再開発の見直し

や都営住宅の新規建設などはなく、切実な都民の要望に応える予算には遠いようです。

都民のくらしを支える予算となるよう、都議団とも協力してがんばります。

○「小学校の連合図画工作展が町屋文化センターで21

日まで開催。どれも力作でした。」と写真付きでメールいただきました。〇

「息子が深夜になっても帰宅せず、心配していたら警察から『拘束している』

と電話があり、びっくり、理由も教えてもらえず、どうしよう」と

ご相談が…そんな時には、各弁護士会（東京3580-0082）当番弁護

士に連絡を。すぐに事情など警察と連絡をとってくれます。

◇出産時などに受け取れるカタログギフトやクーポンなどの総額を５万円増額
◇大学生などが海外の大学へ留学する場合に最大315万円補助に１億円
◇民間病院へ物価高騰分などの支援金の交付に166億円
高齢者・小児患者の病床確保支援に155億円
◇防犯カメラ設置などの助成に47億円
◇賃貸住宅の省エネ化支援に119億円
◇アニメーターや漫画家の育成支援などに１億円
◇災害時の避難所に簡易トイレや温水シャワー、テント、ペット同伴用のケージ
等を購入する自治体への費用補助に10億円
◇教員など都職員の奨学金の半額を返済支援
◇民間企業と連携し、手ごろな価格の賃貸住宅を提供するファンド設立に100億円

４月から、課税世帯のシルバーパスの
金額を２万510円→１万2,000円に引き下
げます。非課税世帯の1,00
0円はそのまま。
課税世帯の利用は発行総

数の約１割（約10万枚）で、
予算は７億円。また、現在の紙からＩＣ
カードへの移行に54億円を計上。

10月から、無痛分娩に
かかる費用として最大10
万円を助成します。対象
は、都内の医療機関で出
産する都民。
半年間で9,500件を見込
み、医療従事者の研修費用などをふ
くめ約12億円を計上。


